

**Présidentielle 2022 : la santé gagnante ?**  
**Le Leem organise un « Grand Débat » d'experts  
pour analyser les enjeux du prochain quinquennat**



La France est-elle encore dans la course à l'innovation thérapeutique ? Comment consolider le tissu industriel et relocaliser la production des médicaments en France et en Europe ? La France peut-elle rattraper son retard sur les meilleurs élèves européens en termes d'accès des patients aux traitements ? Comment optimiser la politique du médicament en France ?

**Les programmes des candidats passés au crible**

A deux semaines du 1<sup>er</sup> tour de la Présidentielle, le Leem organise le 23 mars 2022, un « Grand Débat » pour analyser la réponse des candidats à ces questions et décrypter les enjeux santé du prochain quinquennat.

Sept personnalités issues des parties prenantes de la société et de l'écosystème santé débattront pendant 2 heures :

- **Chloé Morin**, politologue
- **Brice Teinturier**, spécialiste de l'opinion
- **Magalie Léo**, représentante des patients
- **Alexandre Loupy**, médecin hospitalier
- **Florence Allouche**, start-uppeuse
- **Nicolas Bouzou**, économiste
- **Frédéric Collet**, Président du Leem

Le débat s'organisera autour de quatre séquences : la recherche et l'innovation, la réindustrialisation, l'accès des patients aux innovations et la politique du médicament.

## Un secteur stratégique pour le futur quinquennat

« La crise du Covid a montré que plus aucun pays ne pourra prétendre être une grande puissance, s'il n'est pas doté d'une industrie de recherche et de production en santé de tout premier plan », constate Frédéric Collet, président du Leem.

Le Leem a présenté en janvier dernier une plateforme de 27 propositions, intitulée « Construire ensemble notre futur en santé », qui s'articule autour de quatre objectifs :

- Faire de la France le leader européen du médicament en soutenant massivement la recherche et l'innovation.
- Faire de l'industrie pharmaceutique un fer de lance de la réindustrialisation.
- Faire de l'accès des patients aux traitements une grande priorité nationale.
- Réformer la politique du médicament pour plus de simplicité et d'efficacité.

Soucieux d'éclairer le débat public et de faire émerger les enjeux de santé dans la campagne électorale, le Leem a mis à disposition un site qui permet de comparer les programmes santé des candidats à la présidentielle de 2022 et qui recense toutes leurs déclarations publiques dans les médias et sur les réseaux sociaux : [www.lasantecandidate.fr](http://www.lasantecandidate.fr)

Ce site, actualisé en temps réel, contient à ce jour près de 350 déclarations sur des thématiques aussi diverses que l'autonomie sanitaire, la vaccination, la qualité et la pertinence des soins, l'accès à l'innovation, l'attractivité de la France...

Plusieurs représentants des entreprises du médicament ont par ailleurs participé à des face-à-face TV et radio avec des porte-paroles santé de candidats à la Présidentielle.

« Ce grand débat du 23 mars vient conclure le dispositif que nous avons mis en place pour décrypter les propositions des candidats dans la santé », explique Frédéric Collet. « Les entreprises du médicament abordent les prochaines années avec une ambition : contribuer au renouveau français dans le champ de l'innovation et de la production des médicaments, au bénéfice des patients. »

---

### **Contacts presse :**

Stéphanie BOU - 06 60 46 23 08 - [sbou@leem.org](mailto:sbou@leem.org)

Virginie PAUTRE - 06 31 86 82 70 - [vpautre@leem.org](mailto:vpautre@leem.org)

Alice ROZNOWIEZ - 06 08 97 50 49 - [aroznowiez@leem.org](mailto:aroznowiez@leem.org)